

## PROFIL DE L'EMPLOI

N° Odyssée : 251008

N° de l'emploi : 622

Nature de l'emploi : **MCF**

Section CNU : 15

**Libellé de l'emploi : Langue et littérature arabes**

### **Enseignement :**

Parfait(e) arabisant(e), préférentiellement spécialiste de la littérature moderne ou contemporaine, l'enseignant(e) recruté(e) assurera des cours de langue et des enseignements en littérature arabe de l'année d'initiation au master, en coordination avec l'équipe pédagogique. Il ou elle encadrera des travaux de recherche de niveau master. Il ou elle pourra également intervenir dans le cadre des préparations aux concours de l'enseignement.

Pleinement impliqué(e) dans la vie du département, il ou elle participera à la coordination des enseignements en lien avec les différentes équipes pédagogiques du département « Etudes arabes » et prendra part à la préparation des programmes, à l'élaboration, au suivi et à l'amélioration des maquettes.

Il ou elle s'engagera également dans la création de ressources pédagogiques numériques et la mise à distance des enseignements (matériaux et documents pédagogiques dans le cadre des TICE ; hybridation des formations en langue et en littérature arabe ; etc.)

Le/la candidat/e devra également contribuer à l'élaboration des outils pédagogiques, éventuellement numériques. Une compétence en TICE est souhaitable.

*Il/elle pourra, en fonction de sa discipline de spécialité, assurer une partie de son service dans des enseignements transversaux au sein de son département ou à l'échelle de l'établissement aux niveaux licence et master.*

Il/elle sera susceptible d'intervenir dans l'accompagnement pédagogique et méthodologique des étudiants et d'assurer des enseignements en anglais.

### **Département d'enseignement :**

Lieu d'exercice : INALCO, 65 rue des Grands Moulins CS21351 75214-PARIS cedex 13

Nom directeur département : Mathias HOORELBEKE

N° de téléphone du directeur de département : 01 81 70 11 34

Courriel du directeur de département : [mathias.hoorelbeke@inalco.fr](mailto:mathias.hoorelbeke@inalco.fr)

URL du département : <http://www.inalco.fr/departement/etudes-arabes>

### **Recherche :**

Le/la candidat/e envisagera la convergence entre ses travaux et l'identité intellectuelle et scientifique de l'Inalco, telle qu'elle s'incarne dans les projets collectifs portés par l'établissement et ses unités de recherche. En fonction de ses spécialités, l'enseignant-chercheur recruté pourra

intégrer l'unité de recherche de son choix parmi les équipes propres et les UMR sous la (co)tutelle de l'Inalco, notamment le CERMOM :

La personne recrutée en tant que MCF devra porter ses recherches sur les questions liées à la littérature arabe, en liaison avec les axes du CERMOM (Centre de Recherches Moyen-Orient Méditerranée, EA 4091) de façon à s'inscrire dans les dynamiques collectives de recherche du centre. Il ou elle montrera une capacité à conduire des recherches novatrices, centrées sur les genres, les textes, leurs transformations et leur littérarité, ou certains aspects majeurs de la littérature arabe. Il ou elle pourra contribuer au renforcement des travaux de recherche en langue et littérature arabe à travers notamment :

- l'organisation et la participation à des séminaires, colloques et journées d'études ;
- le montage et le financement de projets ;
- la contribution à des publications collectives ou des manifestations scientifiques internationales ;
- la participation à l'organisation et à la gestion de programmes de coopération avec d'autres institutions de recherche étrangère.

En fonction de ses spécialités, il ou elle pourra également intégrer une autre équipe de l'Inalco de son choix.

Laboratoire de rattachement : **CERMOM**

Lieu d'exercice : Inalco, 2 rue de Lille, 75007 Paris

Nom du directeur de laboratoire : Chantal Verdeil

Courriel du directeur de laboratoire : [chantal.verdeil@inalco.fr](mailto:chantal.verdeil@inalco.fr)

URL du directeur de laboratoire : <http://www.inalco.fr/recherche/cermom>

*Le poste sur lequel vous candidatez est susceptible d'être situé dans une « zone à régime restrictif » au sens de l'article R. 413-5-1 du code pénal. Si tel est le cas, votre nomination et/ou votre affectation ne pourra intervenir qu'après autorisation d'accès délivrée par le chef d'établissement, conformément aux dispositions de l'article 20-4 du décret n°84-431 du 6 juin 1984.*

*Ref. : Arrêté du 6 février 2023 relatif aux modalités générales des opérations de mutation, de détachement et de recrutement par concours des maîtres de conférences, des professeurs des universités et des chaires de professeurs juniors.*

Job title : Arabic language and literature

**Teaching :**

A perfect Arabist, preferably a specialist in modern or contemporary literature, the recruited lecturer will teach language courses and Arabic literature from the introductory year to the Master's degree, in coordination with the teaching team. They will also supervise research projects at Master's level. They may also be called upon to help prepare students for the entrance examinations to the teaching profession.

Fully involved in the life of the department, the candidate will participate in the coordination of teaching activities with the various teaching teams in the "Arab Studies" department, and will take part in the preparation of programs, and in the development, monitoring and improvement of curricula.

They will also be involved in the creation of digital teaching resources and distance learning (teaching materials and documents in the context of ICTE; hybridization of training courses in Arabic language and literature; etc.).

The candidate will also be expected to contribute to the development of teaching tools, including digital ones. Competence in ICTE is desirable.

Depending on the candidate's specialist discipline, part of their teaching duties may be devoted to cross-disciplinary teaching within their department, or institution-wide at bachelor's and master's level.

They may also be called upon to provide pedagogical and methodological support to students, and to teach in English.

Teaching department :

Location : INALCO, 65 rue des Grands Moulins CS21351 75214-PARIS cedex 13

Department Director : Mathias HOORELBEKE

Department Director's telephone number : 01 81 70 11 34

Department Director's e-mail address : [mathias.hoorelbeke@inalco.fr](mailto:mathias.hoorelbeke@inalco.fr)

Department URL : <http://www.inalco.fr/departement/etudes-arabes>

**Research :**

The candidate will consider the convergence between their work and Inalco's intellectual and scientific identity, as embodied in the collective projects carried out by the establishment and its research units. Depending on their specialties, the recruited teacher-researcher will be able to join the research unit of their choice, from among Inalco's own teams and the Mixed Research Units (UMRs) (co-)supervised by Inalco, notably the CERMOM :

The person recruited as a senior lecturer (MCF) will be expected to focus their research on issues relating to Arabic literature, in relation with the axes of the CERMOM (Research Center for the Middle East and Mediterranean, EA 4091), so as to be part of the center's collective research dynamics. The candidate will demonstrate an ability to conduct innovative research, focusing on genres, texts, their transformations and literariness, or certain major aspects of Arabic literature. They will contribute to strengthening research in Arabic language and literature, in particular through :

- organizing and participating in seminars, conferences and study days;
- setting up and financing projects;
- contributing to collective publications and international scientific events;
- participating in the organization and management of cooperative programs with foreign research institutions.

Depending on his or her specialties, he or she may also join another Inalco team of his or her choice.

Laboratory : **CERMOM**

Location : Inalco, 2 rue de Lille, 75007 Paris

Laboratory director : Chantal Verdeil

Laboratory director's e-mail address : [chantal.verdeil@inalco.fr](mailto:chantal.verdeil@inalco.fr)

Laboratory URL : <http://www.inalco.fr/recherche/cermom>

*The position for which you are applying may be located in a "restricted field" within the meaning of article R. 413-5-1 of the French penal code. If this is the case, your appointment and/or assignment will be subject to authorization issued by the head of the establishment, in accordance with the provisions of article 20-4 of decree no. 84-431 of June 6, 1984.*

*Ref.: Decree of February 6, 2023, on the general procedures for transfers, secondments, and recruitment through competitive examinations for associate professors, university professors, and junior professor chairs.*